

学校だより



きらめく子ら

標茶町立中茶安別小中学校 No. 8 令和5年11月24日発行

☎015-488-6133 □town.shibecha.ed.jp/nakachanbetsu-ej/

冬の気配！

校長 西村 浩一

学校では学校祭が、地域では酪農祭が無事終了し、あんなに暑かった夏もすっかり影を潜め、ストーブの欠かせない季節になってきました。リンク桧板設置作業も終了しリンク作りの準備もバッチリ整いました。今年度は外リンクの代わりに中リンクの作成に変更となりました。中リンクではたっぷり広く使えますので、長靴ホッケーなど様々な活用が期待できます。あとは朝晩氷点下10度を下回り、基礎氷になるための雪がタイミング良く降るのを待つだけです。PTAの皆様、その際はまたご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。ただ、気象庁が出した11月からの3ヶ月予報の発表では、スーパーエルニーニョが冬期間も続き暖冬が予想されるそうですので気がかりなところではあります。

ところで、10月30日に秋の学校林活動があり、重機を使った伐採の様子を子供たちに見せていただきました。ただ伐採の様子を見るだけで無く、最初に体育館で森林の働きについて森林組合の方からスライドを使ってレクチャーを受けました。森は温暖化の原因になる二酸化炭素をいっぱい吸収して、私たちに必要な酸素を生み出していること、水を吸収して洪水を防いでいること、森の生き物を育てていることなどなど、小学生にもわかりやすく解説してくれました。その後現地に行って伐採の様子を見ましたが、数々の重機の説明と実演があり、巨大なカッターで木が伐られ倒れていく様子は圧巻でした。その後現地から学校に戻り、伐採された木がどのように活用されるのかについて再びレクチャーがありました。防かび、乾燥等様々な処理をした後、家の建材、紙の原料、牛舎の敷料、エネルギー源などに余すところなく活用されていることを教えてもらいました。他の学校ではなかなか体験できないような内容でしたが、子供たちの記憶に強烈に焼き付いたことと思います。春に植樹した苗木がいつか育って伐採され人に役立てられていくサイクルを、なんとなくでもイメージできたのではないのでしょうか。今回の秋の学校林活動はまさに木と人のつながり、自然と人の関わりを感じられる素晴らしい体験となりました。

さて、長かった2学期も残すところ1ヶ月を切りました。しかしその間には、11月29日に本校を会場に標茶町内の先生方を対象とした公開研究発表会を行います。公開研究発表会では担任中川教諭による5・6年生理科の複式授業を発表します。本校では、子供たちの能動的な学びのプロセスを大切に授業をめざし研究を重ねてきました。また、4年ぶりの復活となるもちつき大会も12月16日に土曜活動日として予定しています。もちつき大会では、阿歴内の振興会長兼本校コミュニティスクール協議会の千葉さんから、当日もご指導をいただけることになっています。千葉さん、どうぞよろしくお願いいたします。

私事ではございますが、10月中頃に新型コロナウイルス感染症に罹患してしまいました。38から39度台の発熱が4日間続くという体験をしました。翌週も体のだるさがずっと取れなかったのですが、インフルエンザも含め感染症は罹らないに越したことは無いとつくづく感じました。一段と寒さも厳しさを増してくる季節となって参りますが、皆様もどうぞ健康にはご留意ください。



家庭や地域との連携を深め、知・徳・体を
バランスよくはぐくむ！

■ 12月行事予定 ■

日	曜	行事予定	給食	部活
1	金	小1,2校外学習(午前 郵便局) 委員会(卒業生を送る会原案検討)	○	○
2	土	週休日 釧根地区中学生バドミントン新人戦 絆づくりメッセージコンクール表彰式		
3	日	週休日 釧路地区中体連スピードスケート大会		
4	月	全校朝会 学級討議(卒業生を送る会原案検討)	○	○
5	火	図書館バス 標茶町学力・生活調査① 標茶町児童生徒作品展(～11日 午前)	○	○
6	水	標茶町学力・生活調査② ノー残業デー 小作品展見学(13:10～ういず)	○	×
7	木	参観日(中総合発表会)・学級懇談・三者面談(4校時)	○	○
8	金	委員会(後期反省)	○	○
9	土	週休日		
10	日	週休日		
11	月		○	○
12	火		○	○
13	水	午前授業(期末業務) 代表委員会(昼休み)	○	×
14	木	特時 学期末清掃① ネットバトロール	○	○
15	金	特別時程 冬休み課題一覧配布(中) もちつき大会前日準備(6校時) ※もち米、ガス配送・設置	○	×
16	土	★もちつき大会10:00～13:00 (通常登校で1時間目は授業)	×	×
17	日	週休日		
18	月	特時 午前授業(通知票業務) 学期末清掃② もちつき大会反省	○	×
19	火	特時 学期末清掃③ 図書館バス	○	○
20	水	選挙管理委員会①(昼休み) ノー残業デー	○	×
21	木	特時 学期末清掃④ 選挙管理委員会②(役員選挙公示:昼休み)	○	○
22	金	特時 学期末清掃⑤ 学校便り発行 全道中体連壮行会 2学期終業式	○	×
23	土	冬① 週休日		
24	日	冬② 週休日		
25	月	冬③ 中 冬休み学習会①		○
26	火	冬④ 中 冬休み学習会②		○
27	水	冬⑤ 廃棄物処理日		
28	木	冬⑥		
29	金	冬⑦ 年末休日 学校閉庁日		
30	土	冬⑧ 年末休日 学校閉庁日		
31	日	冬⑨ 年末休日 学校閉庁日		

帰りのバスは利用者がいなければなくします。

2日間とも朝と帰りのバスが出ます。

秋の学校林活動（伐採見学）

10月30日に秋の学校林活動として、近年懸案となっていた学校林の伐採作業を行いました。

標茶町森林組合の皆様、標茶町役場農林課の皆様、教育委員会の皆様には、作業に至るまでの話し合いや準備等、大変お世話になりました。また、実際に作業いただいた横内林業の皆様もありがとうございました。

伐採したところについては、植樹に向けての地拵え作業が終わった段階で、業者の方に植樹していただく部分と学校で行う部分に分けて、春の学校林植樹活動の中で植樹を行っていきたいと思います。今後ともご協力をよろしくお願いいたします。



塘路との集合学習

11月1日に、今年度最後の塘路小学校との集合学習を行いました。

1～3年生は塘路小学校に行き、ドッジボール大会をおこないました。みんな真剣そのもの。すごい球が飛びかかっていました。

5～6年生は本校体育館で、パークゴルフピンゴを行いました。打った球をピンゴ形式になった網に入れ、ピンゴをねらうというゲーム。やってみるとなかなか難しく、大いに盛り上がりました。



令和5年度少年の主張大会

11月11日に、令和5年度標茶町少年の主張大会が行われ、本校を代表して小学6年の長濱斗夢さん、中学2年の眞野海成さんが出場しました。

斗夢さんの演題は「**食品ロスを減らすために**」で、祖母の畑の野菜の話から、食品ロスの現状を知り、自分たちにできることは何かを考えていました。

海成さんの演題は「**ポイ捨てをなくすには**」で、ポイ捨てから起きる野生動物への影響から、海洋生物への影響にまで言及し、視野の広い主張がなされていました。小学校は発表のみで賞はありませんが、海成さんは優秀賞を獲得しました。2人とも学校の代表にふさわしい、立派な発表でした。



赤ちゃんふれあい体験

11月2日に、中学生を対象として赤ちゃんふれあい体験学習を行いました。

保健師の方を講師に迎え、おもりを付けて妊婦体験をしたり、人形を使っておむつ替えの練習をしたりしました。また、本校卒業生の清水川さんにお越しいただき、実際に赤ちゃんを抱っこさせていただいたりもしました。

単にかわいいというだけでなく、いのちの尊さについて考える貴重な機会となりました。



釧路P連釧路町大会オンライン

11月12日に、釧路P連研究大会釧路町大会が集合とオンラインのハイブリッドで行われました。本校からは、眞野PTA会長、藤原さんがオンラインで参加し、講演やディスカッションを視聴しました。

今回の講師、北海道教育庁釧路教育局社会教育指導班主査の角田淳様から「**子どもをネットトラブルから守るための保護者向け学習会**」と題して主にSNSに潜む危険性について情報提供が行われ、その後「**子どもとともに大人も心豊かに成長するために～持続可能なPTA活動に必要な地域連携を探る～**」と題したパネルディスカッションが行われました。パネラーそれぞれの立場から、今やるべきこと、今後やらなければいけないことなど、活発に意見交流がなされていました。**次年度は鶴居大会**となります。

スケートリンク造成作業

11月10日にスケートリンク造成作業を行いました。多くの保護者の方にご参加いただき、作業にあたっていただきました。お忙しい中、本当にありがとうございました。

今年度はリンクの規模を縮小し、中リンクを凍らせてそこを活用することとなりました。楽しみながら滑走できるよう、体育でも活用していきます。

今後、降雪を待ってリンクの水まき等リンク造成を行っていきます。その際、またご協力をいただくことになると思います。どうぞよろしくお願いいたします。

また、スケート少年団は参加希望を募り、保護者の方で指導していただくこととなりました。

子供たちの柵板配置作業 →



掲示板

- 12月 2日（土）にバドミントンの新人戦、12月 3日（日）に釧路地区中体連スピードスケート大会が予定されています。
- 12月 2日（土）に絆づくりメッセージコンクールの表彰式が予定されており、本校は最優秀賞を受賞したため、長坂和都さんが児童生徒会代表として表彰を受けます。
- 12月13日（水）は成績業務のため、18日（月）は通知票業務のため、それぞれ4時間授業となっています。ご協力をお願いいたします。
- 12月16日（土）はもちつき大会です。登校時間は通常通りです。ご協力をお願いいたします。